

Los procesos de elaboración de la Memoria Histórica como contribución al fortalecimiento de la ciudadanía y el desarrollo local

Lilia Pérez y Sandra Fuentes
Red para la Infancia y la familia
Perú
redinfa2007@gmail.com

El Perú se encuentra en una etapa de transición democrática, etapa en la que creemos necesario avanzar en los esfuerzos por la superación de la pobreza, el acceso de las personas en igualdad de oportunidades para su desarrollo personal, familiar y social, así como también a un ejercicio real de ciudadanía. Pensamos que estas propuestas deben estar orientadas especialmente a los sectores tradicionalmente excluidos (mujeres, indígenas, niños, adolescentes etc.); para garantizar la gobernabilidad y el desarrollo humano integral de nuestro país, como bases para una paz y reconciliación sostenidas.

Esto es especialmente importante en zonas que fueron afectadas por el conflicto armado interno en nuestro país, en donde se hace necesario reconstruir el tejido social dañado, fortalecer las capacidades de sus líderes y miembros de las comunidades, para una real participación en los procesos locales. En este sentido consideramos como una estrategia de intervención válida los procesos de elaboración de la Memoria Histórica, que hemos desarrollado en 2 comunidades campesinas de Apurímac, cuyos resultados nos gustaría compartir.